

2015.7.11

西日本亲

甲全第 177 号証

(69)が、政府が昨夏公表した日本海側の最大津波高等につけてこう批判している。想定に使われたモデル式で、地震の規模が小さく算出される傾向を問題視。地震の規模が数倍大きくなれば、津波高も大幅に見直す必要性があるためだ。政府公表を受け、関係道府県がそれぞれの想定浸水域の設定を準備中。このため島崎氏は「慎重な検討」を呼び掛けるものの、自治体からは戸惑いの声も聞かれる。

元原子力規制委・島崎氏

は、海溝型地震に伴う大津波が想定される太平洋側に比べ、被害想定が遅れてきた。このため、関係自治体による浸水域などの想定を支援するため、政府は2013年1月に検討会を設置。福岡、佐賀、長崎の九州3県で、最大津波高が約5㍍などとの結果を公表した。

島崎氏は、11年の「福島県浜通り」など過去七つの地震を振り返り、ほかの3種類の推定式も含め、どの式による地震規模の推定値に正確性があるのかを比較検証した。その結果、入倉式による算出値は実測値に比べほぼ半分から3分の1にとどまり¹¹表参照。

ほかの式より「小さくなる傾向は明らか」と指摘。海底断層

地震学者の島崎氏が問題視するのは、断層面積から地震向は明らか」と指摘。海底断層

日本海の津波想定「過小」

「連携協定（TPP）」と米国が主導する環
最終コーナーを回つ
倍政権はTPPをけ
どする自由貿易の推
長戦略の柱として位
ている。交渉は予断
ないが、今月末の閣
で大筋合意にこぎ着
行して進める残り二
方経済連携協定（E
倍政権はTPPをけ
どする自由貿易の推
長戦略の柱として位
ている。交渉は予断
ないが、今月末の閣
で大筋合意にこぎ着
行して進める残り二
方経済連携協定（E
るEPA交渉では、日欧の
首脳が5月の会談後に出し
た声明で「2015年末まで
での合意」を目指すと宣言
した。実現すれば、世界の
総貿易額の約35%を占める
メガEPAとなる。TPP
の約25%を上回る。
歐州連合（EU）と進め
意向だ。
歐州連合（EU）と進め
るEPA交渉では、日欧の
首脳が5月の会談後に出し
た声明で「2015年末まで
での合意」を目指すと宣言
した。実現すれば、世界の
総貿易額の約35%を占める
メガEPAとなる。TPP
の約25%を上回る。

「日本は先行するTPPがまとまらないと、農産品の市場開放をめぐる立場を明確に打ち出せない」（交渉筋）との見方があり、日欧はTPP交渉合意をきつかけとした事態の打開を目指す。

今月13日に閣僚会合を開く東アジア地域包括的経済連携（RCEP）交渉も、

特に中国とインドが高水準の自由化に消極的とされ、日本の交渉筋は「TPP交渉の合意で、メガEPだ。上国が混在するため容認できる貿易自由化水準の差が大きく、交渉が停滞気味だ。」

デザイン選考「ずさん」 新国立、文科相が検証へ

地震名(発生年)	実測値	算出値 (八重三字式)	算出値 (武村式)
濃尾(1891年)	180	52	210
北丹後(1927年)	46	12	48
北伊豆(1930年)	27	7.9	32
鳥取(1943年)	36	9.8	39
三河(1945年)	10	19	19
兵庫県南部(1995年)	24	11	45
福島県浜通り(2011年)	11	5.5	17

※地震規模の単位は、100分16素NTR(ニュートン・メートル)

会の審査基準ではより地震規模が大きく算出される「武村式」が使われているという。これに対し、内閣府は「式の元データを確認しながら慎重に検討してきた。批判は当たらない」（防災担当）と反論。入倉氏も「入倉式が当てはまるケースもあり、すべてが間違いではないと思つてい る」と話す。

競技場の総工費に2520億円だ。2本の巨大な

政府採用の推定式を問題視

受け「新たな計算をするかどうか今後検討していく」(危機管理課)としている。(竹次稔)

九電と協力会社の交代しながら24時実施。10日前の

デザイン選考「ずさん」

一考え方を表明した。